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Abstract (en)
1. Closure for plastics container with a cover (1) provided with a closure element (21) surrounding and interlocking with the upper end of the
container's wall and with a circular groove (4) connected to the closure element, the upper edge of the container (2) comprising at its outer part
retaining lugs (17) and the outer wall of the closure element (21) surrounding the container's wall being provided with openings (9) corresponding to
the retaining lugs, the cover being closes by a band, characterized in that the upper end of the container's wall comprises an enlargement (24) and
the cover a bolting rib (23) hooking behind this enlargement and in that the closing band is a tear off band formed in one piece with the cover and
comprising centering grooves (19) located below the openings (9).

Abstract (de)
Der Deckel (1) weist einen Verschlussteil (21) und eine daran anschliessende, umlaufende Nut (4) mit Verstärkungsrippen (8) auf. Um den Deckel
zu verschliessen, sind am Behälter (2) Haltenocken (17) angeordnet, die in Oeffnungen (9) im Deckel greifen. Die Haltenocken (17) drücken im
geschlossenen Zustand auf das mit dem Deckel einteilig ausgebildete Abreissband (11). Zum Oefnen des Behälters wird das Abreissband mittels
beidseitig einer Schwächungsstelle (22) angeordneter Oesen (10a, b) abgerissen, woraufhin der Deckel abgehoben werden kann. Um die Stabilität
des Behälters zu gewährleisten und den Verschluss vor Stössen zu schützen, ist um den Behälter ein polygonaler Flansch (13) angebracht,
während der Deckel mittels einer Dichtung (18) dichtge schlossen werden kann. Ein solcher Verschluss kann einerseits wirtschaftlich aus Spritzguss
hergestellt werden, wobei sowohl der Behälter als auch der Deckel einstückig gespritzt werden können und bietet andererseits einen dichten und vor
Stössen geschützten Verschluss, der ohne Werkzeuge geöffnet werden kann.
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